

DIRECCION ECONOMICA
depto. Acción Económica
y Organismos Internacionales.

RR.EE. (DIRECON)

OBJ: Informa sobre ejemplo limitación ayuda por motivos ideológicos arbitrarios.

REF: Télex Nº 391 de Embachile Bonn

No. de Orden	2178
Recibido el	25/11/74
ORD. Nº.	19871
Vo. Bo. Embajador	
Archivo	<input type="checkbox"/>

chile

SANTIAGO, 15 de noviembre, 1974.

DEL MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES

AL SEÑOR EMBAJADOR DELEGADO PERMANENTE
DE CHILE ANTE LAS NACIONES UNIDAS.

1.- La Embajada de Chile en la República Federal Alemana ha informado a este Ministerio acerca de los juicios emitidos, en entrevista de prensa, por el Ministro de Cooperación Económica de ese país, para fundamentar la decisión de su Gobierno en orden a eliminar toda ayuda para el desarrollo especialmente en capitales, a nuestro país.

2.- Esta actitud, además de su falta de fundamento, constituye una clara demostración de atropello al principio de que toda ayuda para el desarrollo debe de otorgarse al margen de consideraciones ideológicas arbitrarias.

3.- Por considerar que el antecedente puede ser de utilidad para US., transcribo a continuación el texto de la entrevista hecha por el periodista Jurgen Koch, de "Deutsche Welle", al Ministro Sr. Bahr:

"Pregunta: Señor Ministro, se encuentra eliminado Chile bajo la Junta Militar de la lista de naciones que reciben ayuda para el desarrollo y en especial ayuda de capital.

Respuesta: Chile no se encuentra más desde hace algún tiempo en la lista de los receptores de ayuda de capital.

Pregunta: ...Pero antes recibía siempre ayuda de capital.

Respuesta: Si, siempre recibía ayuda de capital. Cuando aquí se dice que esta es una política ideológica, entonces digo yo a los que así la llaman: Seguiremos adelante con esta política. Hemos seguido esta línea política por ejemplo en el caso de Grecia y con el apoyo de todos los partidos. Cuando la Junta Militar Griega en 1968 llegó al poder, el Parlamento Alemán anuló por unanimidad la ayuda al desarrollo. Soy de la opinión de que también se haga esto ahora con respecto a Chile.

Pregunta: No es entonces neutral nuestra política de ayuda al desarrollo. Nosotros siempre decimos que damos ayuda donde es necesario.

Respuesta: Esto es cierto. No nos debemos detener en nuestra entrega de ayuda por el tipo de Gobierno. Pero tienen que haber límites. Trabajamos por último no en contra

- * -

de nuestros propios intereses. Somos demócratas convencidos y cuando continuamente sucede algo muy antidemocrático - en contra de los Derechos Humanos y en contra de nuestra convicción- estamos entonces libres de decidir: No otorgamos ayuda, no estamos obligados a entregar ayuda a todos, sino que decidimos según nuestros pensamientos e intereses a quien ayudamos."

Dios guarde a US.

POR ORDEN DEL SUBSECRETARIO



PEDRO DAZA VALENZUELA
Director Económico

JBF/etl

DISTRIBUCION

- 1.- DELCHILE NU.
- 2.- RR.EE. (DIRECON), Archivo